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广州达安基因股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023002 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他（） 

参与单位名称及

人员姓名 

国信证券梁万里、陈霭桃等以及任奕同、刘宪军等个人投资者 

时间 2023-05-26（下午 15:00-下午 17:30） 

地点 广州市高新技术开发区科学城香山路 19号（公司总部） 

上市公司接待人

员姓名 

董秘张斌、证券事务代表曾宇婷、投资者关系专员王平原 

投资者关系活动

主要内容介绍 

调研公司经营和产品的情况（以调研机构提问，公司高管回答

的方式展开） 

问题一：董秘您好，有留意到公司2022年年度的利润分配方案，

分红还是比较高的，每10股派发现金红利人民币17.5元。想问

问未来几年公司的分红计划是怎么样的？ 

答：公司在关注自身发展的同时高度重视股东的合理投资回

报，公司在每个会计年度结束后，根据股东回报规划，制定合

理的利润分配方案。其次，大家也可以关注公司每年的年报，

达安基因从2012年开始，每三年都制定了《未来三年股东回报

规划》。目前的分红方案是在满足现金分红条件时，最近三年

公司以现金方式累计分配的利润不少于该三年实现的年均可



分配利润的30%，公司每年以现金方式分配的利润应不低于当

年实现的公司可供分配利润的10%。股东分红承诺预期是会一

直存在的，对股东方的回报也是上市公司应该长久坚持的一个

标准。 

问题二：关于高血压这块的检测，公司的产品在市场的应用度

有多高？ 

答：公司对于高血压这方面检测产品的研制，一直都是有的，

但是此类产品销售额不大。从高血压的检测本身来讲，市场上

大量用的是物理手段，而公司是生化手段，更多的是从高血压

的病原机理来做的。客观来讲，高血压的诊疗手段很多，实际

中这些都是由临床医生去主导的，但是作为产品储备这块研究

我们都是有的。 

问题三：看公司产品的毛利率还是蛮高的，好像有70%，为什

么会这么高？ 

答：公司主要核心原材料均是自主设计和生产，不依赖外部供

应商,可在最短时间内供给产品研制及大规模生产所必须的关

键物料包括逆转录酶、热启动酶等。在诊断试剂里面，最核心

的原材料就是酶，酶都是公司自主进行合成和提取的，我们在

十年前就已经完成内化了。 

问题四：现在疫情已经翻篇了，在后疫情时代，公司的发展方

向是在哪些方向？  

答：公司已全面进入IVD全领域，聚焦于诊断技术和产品的临

床、公共卫生、检验检疫、生命健康相关领域等全场景应用，

将继续做大做强PCR及分子诊断技术、产品和市场领域，积极

发展免疫、生化、分析仪器等全诊断技术平台、产品和市场领

域。公司详细的情况，其实在产品手册、官网和年报里面都有

介绍。我们以后的产品也会往呼吸道病原体、流行性感冒病原

体、消化道与食源性病原体、生殖健康与优生优育、肿瘤个性

化、个性化药物基因检测等方面发展。 



问题五：我们关注到，疫情期间公司承担了很多检测任务，年

报的应收账款有40多亿，应收账款能收回吗？ 

答：公司是不做检测业务的，我们主要是给医院和大的第三方

独立实验室提供检测试剂，我们对小的第三方独立实验室都是

现款现货销售的。其次，公司和很多医院的业务关系都持续了

二十多年，都不是临时的业务关系，所以应收账款的回收是风

险可控的。 

问题六：每年公司的研发费用占销售收入的比例大概是多少？  

答：公司的研发费用一般是不低于当年销售收入的5%，2022

年，我们的研发费用大概是7亿多，2021年的研发费用是5亿多。

在整个医药行业，公司的研发费用占比都是比较高的。 

附件清单（如有） 照片 

日期 2023-05-26 

 

注：若想了解更多公司资讯欢迎您关注“达安基因”微信公众平台（darb2004）或公司网站

www.daangene.com。欢迎您与我们互动交流，您的建议、期望和关心的问题，我们会在工作

时间与您单独解答和交流。真诚地希望您向更多的朋友推荐《达安基因》，更多人的关注与

建议有助我们成长，也就能更好地服务于您！ 


